

EN MARCHÉ AVEC MARIE



DOSSIER D'ANIMATION 2023

Service Diocésain des Vocations



EN MARCHÉ AVEC MARIE

Journée Mondiale de prière pour les Vocations - 30 avril 2023

FICHE 00 : AFFICHE

FICHE 01 : EDITORIAL

FICHE 02 : MESSAGE DU PAPE

FICHE 03 : LITURGIE DU 4^o DIMANCHE DE PAQUES

FICHE 04 : MEDITATION DE L'ÉVANGILE

FICHE 05 : CHAPELET DES VOCATIONS

FICHE 06 : J.M.J. ET VOCATIONS

FICHE 07 : MARCHÉ DES VOCATIONS

FICHE 08 : VEILLÉE VOCATIONS

FICHE 09 : VEPRES DES VOCATIONS

FICHE 10 : FAMILLE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

FICHE 11 : BIBLIOGRAPHIE



FICHE 01 : EDITORIAL

La France a été la première à créer un Service national des vocations en 1959 et a suggéré au Pape Paul VI d'instaurer une Journée Mondiale de prière pour les vocations, une journée qui rappelle l'importance de prier pour les vocations.

La Journée mondiale de prière pour les vocations (JMV) est proposée par l'Église catholique depuis 1964 et célébrée le 4ème dimanche de Pâques. Cette année, ce sera la 60^e édition qui se tiendra le dimanche 30 avril 2023.

Le service diocésain des vocations de Clermont, vous propose cette année de marcher à la suite de Marie, la première des croyants, c'est le thème qui va aussi accompagner les jeunes qui vont partir cet été pour les Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne.

On parle souvent de Marie, mère des vocations. En effet lorsqu'on lit l'Écriture, on peut trouver dans la Vierge Marie le modèle de la réponse à une vocation. Qui plus qu'elle a su accueillir l'appel de Dieu ? Qui plus qu'elle a su y répondre favorablement ?

L'épisode de l'annonce à Marie dans l'évangile de Luc (Lc 1,26-38) est sans aucun doute le texte par excellence qui peut accompagner notre propre réponse à l'appel de Dieu. Dans ce passage nous voyons d'abord comment la réponse de Marie se situe à l'intérieur d'un dialogue. Marie s'interroge, pose des questions. Elle est dans une attitude d'accueil, mais pas un accueil passif. Elle interroge. Elle se rend compte de la grandeur de ce qui lui est demandé et elle veut savoir comment elle pourra répondre de la manière la plus adaptée à ce qui est attendu d'elle. D'une manière remarquable cette scène se termine avec la réponse conclusive de Marie : Que tout se passe pour moi selon ta parole !

Marie nous montre d'une manière très nette comment l'accueil à l'appel de Dieu n'est pas simplement l'accueil des messages qui nous sont extérieurs : il se fait dans notre dialogue avec Dieu. N'ayons donc pas peur de nous laisser modeler par notre Mère du Ciel pour pouvoir répondre comme elle à l'appel que Dieu nous adresse ! Et aidons aussi les jeunes de nos communautés à entrer dans ce dialogue d'amour avec Dieu !

Dans ce dossier, vous trouverez une affiche, le message du pape François pour cette Journée Mondiale, une proposition pour la liturgie du dimanche ainsi qu'une méditation de l'évangile, différentes propositions à mettre en œuvre : chapelet, marche, veillée, office des vêpres ... Une invitation à une veillée et un temps de prière avec le groupe de prière des vocations du diocèse et une bibliographie avec de nombreux documents mis à disposition par notre service ...

Alors, tous ensemble, mettons-nous en marche avec Marie à la suite du Christ, le bon pasteur !

Père Pascal Girard



FICHE 02 : MESSAGE DU PAPE

La vocation : grâce et mission

Chers frères et sœurs, chers jeunes !

C'est la soixantième fois que nous célébrons la Journée mondiale de prière pour les vocations, instituée par saint Paul VI en 1964, au cours du Concile œcuménique Vatican II. Cette initiative providentielle vise à aider les membres du Peuple de Dieu, personnellement et en communauté, à répondre à l'appel et à la mission que le Seigneur confie à chacun dans le monde d'aujourd'hui, avec ses blessures et ses espoirs, ses défis, ses succès.



Cette année, je vous propose de réfléchir et de prier en étant guidés par le thème "Vocation : grâce et mission". C'est une occasion précieuse pour redécouvrir avec émerveillement que l'appel du Seigneur est une grâce, un don gratuit, et qu'il s'agit en même temps d'un engagement à partir, à sortir pour apporter l'Évangile. Nous sommes appelés à témoigner de la foi, qui lie fortement la vie de la grâce, à travers les sacrements, la communion ecclésiale, et l'apostolat dans le monde. Animé par l'Esprit, le chrétien se laisse interpeller par les périphéries existentielles et est sensible aux drames humains, en gardant toujours à l'esprit que la mission est l'œuvre de Dieu et qu'elle ne s'accomplit pas seul, mais dans la communion ecclésiale, avec ses frères et sœurs, guidés par les pasteurs. Car tel est, depuis toujours et pour toujours, le rêve de Dieu : que nous vivions avec Lui dans une communion d'amour.

"Choisis avant la création du monde".

L'apôtre Paul ouvre devant nous un horizon merveilleux : Dieu le Père « nous a choisis dans le Christ, avant la création du monde pour que nous soyons saints, immaculés devant lui dans l'amour. Il nous a prédestinés à être, pour lui, des fils adoptifs par Jésus, le Christ. Ainsi l'a voulu sa bonté » (Ep 1, 4-5). Ce sont des mots qui nous permettent de voir la vie dans sa pleine signification : Dieu nous "conçoit" à son image et à sa ressemblance et veut que nous soyons ses enfants : nous avons été créés par l'Amour, par amour et avec amour, et nous sommes faits pour aimer.

Au cours de notre vie, cet appel, inscrit dans les fibres de notre être et porteur du secret du bonheur, nous rejoint, par l'action de l'Esprit Saint, d'une manière toujours nouvelle, éclaire notre intelligence, donne de la vigueur à notre volonté, nous émerveille et fait brûler notre cœur. Parfois, elle fait même irruption à l'improviste. Ce fut le cas pour moi le 21 septembre 1953, lorsque, me rendant à la fête annuelle des étudiants, j'ai ressenti le besoin d'entrer dans une église et de me confesser. Ce jour a changé ma vie et l'a façonnée d'une manière qui dure encore aujourd'hui. Mais l'appel divin au don de soi se fait progressivement, à travers un cheminement : au contact d'une situation de pauvreté, dans un moment de prière, grâce à un témoignage clair de l'Évangile, à travers une lecture qui nous ouvre l'esprit, lorsque nous écoutons une Parole de Dieu et que nous sentons qu'elle nous est adressée, dans le conseil d'un frère ou d'une sœur qui nous accompagne, dans un temps de maladie ou de deuil... L'imagination de Dieu qui nous appelle est infinie.

FICHE 02 : MESSAGE DU PAPE



Et son initiative et son don gratuit attendent notre réponse. La vocation est "l'entrelacement du choix divin et de la liberté humaine". C'est une relation dynamique et stimulante qui a pour interlocuteurs Dieu et le cœur de l'homme. Ainsi, le don de la vocation est comme une graine divine qui germe dans le sol de notre vie, nous ouvre à Dieu et aux autres pour partager avec eux le trésor que nous avons trouvé. Telle est la structure fondamentale de ce que nous entendons par vocation : Dieu appelle en aimant et nous, reconnaissants, répondons en aimant. Nous nous découvrons fils et filles aimés par le même Père et nous nous reconnaissons frères et sœurs entre nous. Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, lorsqu'elle a enfin "vu" clairement cette réalité, s'est exclamée : « Ma vocation je l'ai enfin trouvée ! Ma vocation, c'est l'Amour ! Oui, j'ai trouvé ma place dans l'Eglise [...]. Dans le cœur de l'Eglise, ma Mère, je serai l'Amour ».

« Je suis une mission sur cette terre »

L'appel de Dieu, comme nous l'avons dit, comprend l'envoi. Il n'y a pas de vocation sans mission. Et il n'y a pas de bonheur ni de pleine réalisation de soi sans offrir aux autres la nouvelle vie que nous avons trouvée. L'appel divin à l'amour est une expérience qui ne peut être réduite au silence. « Malheur à moi si je n'annonce pas l'Evangile », s'exclame saint Paul (1 Co 9, 16). Et la première Lettre de Jean commence ainsi : Ce que nous avons entendu, vu, contemplé et touché, c'est-à-dire le Verbe fait chair, nous vous l'annonçons aussi pour que notre joie soit complète (cf. 1, 1-4).

Il y a cinq ans, dans l'Exhortation apostolique Gaudete et Exsultate, je m'adressais ainsi à chaque baptisé : « Toi aussi, tu dois concevoir la totalité de ta vie comme une mission » (n. 23). Oui, parce que chacun de nous, sans exception, peut dire : « Je suis une mission sur cette terre, et c'est pourquoi je suis dans ce monde » (Exhort. ap. Evangelii Gaudium, n. 273).

La mission commune à tous les chrétiens est de témoigner joyeusement, en toute situation, par des attitudes et des paroles, de ce que nous vivons en étant avec Jésus et dans sa communauté qu'est l'Eglise. Elle se traduit par des œuvres de miséricorde corporelle et spirituelle, par un style de vie accueillant et doux, capable de proximité, de compassion et de tendresse, à contre-courant de la culture du rejet et de l'indifférence. Être le prochain, comme le bon Samaritain (cf. Lc 10, 25-37), nous permet de comprendre le "cœur" de la vocation chrétienne : imiter Jésus-Christ qui est venu pour servir et non pour être servi (cf. Mc 10, 45).

Cette action missionnaire ne découle pas simplement de nos capacités, de nos intentions ou de nos projets, ni de notre volonté, ni même de notre effort pour pratiquer les vertus, mais d'une expérience profonde avec Jésus. Ce n'est qu'alors que nous pouvons devenir les témoins de Quelqu'un, d'une Vie, et cela fait de nous des "apôtres". C'est alors que nous nous reconnaissons « marqués par cette mission d'éclairer, de bénir, de vivifier, d'élever, de guérir, de libérer » (Exhort. ap. Evangelii gaudium, n. 273).

FICHE 02 : MESSAGE DU PAPE

Les deux disciples d'Emmaüs sont une icône évangélique de cette expérience. Après leur rencontre avec Jésus ressuscité, ils se confient l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » (Lc 24, 32). En eux, nous pouvons voir ce que signifie avoir "un cœur brûlant et des pieds en marche". C'est ce que je souhaite également pour les prochaines Journées Mondiales de la Jeunesse de Lisbonne, que j'attends avec joie et dont la devise est : « Marie se mit en route avec empressement » (Lc 1, 39). Que chacun se sente appelé à se lever et à partir en hâte, avec un cœur ardent !



Appelés ensemble : convoqués

L'évangéliste Marc raconte le moment où Jésus appela à lui douze disciples, chacun par son nom. Il les constitua pour être avec lui et pour les envoyer prêcher, guérir les maladies et chasser les démons (cf. Mc 3,13-15). Le Seigneur a ainsi posé les fondements de sa nouvelle Communauté. Les Douze étaient des personnes issues de milieux sociaux et de professions différents, n'appartenant pas aux catégories les plus importantes. Les Évangiles nous racontent ensuite d'autres appels, comme celui des soixante-douze disciples que Jésus envoya deux par deux (cf. Lc 10, 1).

L'Église est précisément l'Ekklesia, terme grec qui signifie : assemblée de personnes appelées, convoquées, pour former la communauté des disciples missionnaires de Jésus-Christ, engagés à vivre son amour au milieu d'eux (cf. Jn 13, 34 ; 15, 12) et à le répandre parmi tous, pour que vienne le Royaume de Dieu.

Dans l'Église, nous sommes tous des serviteurs et des servantes, selon des vocations, des charismes et des ministères différents. La vocation au don de soi dans l'amour, commune à tous, se déploie et se concrétise dans la vie des laïcs chrétiens, hommes et femmes, engagés dans la construction de la famille comme petite église domestique et dans le renouvellement des différents milieux de la société avec le levain de l'Évangile ; dans le témoignage des personnes consacrées, toutes données à Dieu pour leurs frères et sœurs comme prophétie du Royaume de Dieu ; dans les ministres ordonnés (diacres, prêtres, évêques) mis au service de la Parole, de la prière et de la communion du peuple saint de Dieu. Ce n'est que dans la relation avec toutes les autres que chaque vocation spécifique dans l'Église se révèle pleinement avec sa vérité et sa richesse propres. En ce sens, l'Église est une symphonie vocationnelle, avec toutes les vocations unies et distinctes dans l'harmonie et ensemble "en sortie" pour rayonner dans le monde la vie nouvelle du Royaume de Dieu.

Grâce et mission : don et engagement

Chers frères et sœurs, la vocation est un don et une charge, une source de vie nouvelle et de joie véritable. Que les initiatives de prière et d'animation associées à cette Journée renforcent la conscience vocationnelle dans nos familles, dans les communautés paroissiales et dans les communautés de vie consacrée, dans les associations et dans les mouvements ecclésiaux. Que l'Esprit du Seigneur ressuscité nous arrache à l'apathie et nous donne la sympathie et l'empathie, afin que nous puissions vivre chaque jour régénérés en tant que fils du Dieu

FICHE 02 : MESSAGE DU PAPE



Amour (cf. 1 Jn 4, 16) et être à notre tour générateurs d'amour : capables d'apporter la vie partout, en particulier là où il y a exclusion et exploitation, dénuement et mort. Pour que les espaces de l'amour s'élargissent et que Dieu règne toujours plus dans ce monde.

Que la prière composée par saint Paul VI pour la première Journée mondiale des vocations, le 11 avril 1964, nous accompagne sur ce chemin :

Ô Jésus, divin Pasteur des âmes,
qui as appelé les Apôtres à être des pêcheurs d'hommes,
attire de nouveau à toi les âmes ardentes et généreuses des jeunes,
pour en faire tes disciples et tes ministres ;
fais-les participer à ta soif de Rédemption universelle, [...] ouvre-leur les horizons du monde entier, [...] afin que, répondant à ton appel, ils prolongent ta mission ici-bas, construisent ton Corps mystique, qui est l'Église, et soient "sel de la terre", "lumière du monde" (Mt 5, 13).

Que la Vierge Marie vous accompagne et vous protège. Avec ma bénédiction.

Rome, Saint-Jean-de-Latran,
30 avril 2023, 4ème dimanche de Pâques.

FICHE 03 : LITURGIE DU 4^o DIMANCHE DE PAQUES

Le bon pasteur donne sa vie pour ses brebis : il cherche l'amour de ses brebis. Et celui qui aime le Christ sait entendre sa voix.

Saint Basile de Séleucie



PROCESSION D'ENTREE :

Proposer à des personnes de différentes vocations, dans la procession d'entrée, de porter une bougie à déposer devant l'autel.

CHANT D'OUVERTURE :

En famille, en peuple, en Eglise A 47-97
Pasteur d'un peuple en marche D 305
Berger du peuple de l'Alliance I 42-99
Christ aujourd'hui nous appelle T 176

MOT D'ACCUEIL :

Chers frères et sœurs, en ce dimanche du « Bon Pasteur », 60^e journée mondiale de prière pour les vocations, nous prierons bien sûr pour les vocations dans l'Eglise, mais les textes de ce jour nous rappellent d'abord que le Christ est ce Bon Pasteur pour chacun d'entre nous. C'est vers lui que nous nous tournons au début de cette eucharistie, afin qu'il nous redise de quel amour nous sommes aimés.

PREPARATION PENITENTIELLE :

Introduction pour l'aspersion :

Au début de notre célébration, nous allons être aspergés d'eau bénite en souvenir de notre baptême, pour que nous restions fidèle à la vocation à laquelle Dieu nous a appelés.

GLOIRE A DIEU :

Gloire à Dieu (Haendel) F 46-51
Gloire à Dieu (Richard/Duménil)

PRIERE D'OUVERTURE (vocation aux ordres sacrés) :

Prions le Seigneur, qui nous a donné son Fils pour guider son peuple :

Seigneur Dieu, tu as voulu procurer à ton peuple des pasteurs ; répands dans ton Eglise un esprit de piété et de force qui suscite des ministres dignes de servir à ton autel et en fasse pour ton Evangile des prédicateurs infatigables et remplis de douceur. Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint Esprit, Dieu, pour les siècles des siècles.

FICHE 03 : LITURGIE DU 4^o DIMANCHE DE PAQUES

PRIERE LECTURE : Ac 2, 14a.36-41

Les apôtres nous indiquent l'essentiel de la foi : vivons en disciples



PSAUME : 22

Il est l'agneau et le pasteur, il est le roi, le serviteur

DEUXIEME LECTURE : 1 P 2, 20b-25

La vie de disciple n'est pas toujours facile, appuyons-nous sur le Christ

ACCLAMATION A L'EVANGILE :

Alléluia ton appel A 164

EVANGILE : Jn 10, 1-10

Je suis le bon pasteur, je connais mes brebis ...

HOMELIE

Souligner la dimension de l'appel du Seigneur ...

ECHO A LA PAROLE

Un chant invitant à vivre l'Évangile à la suite de Jésus :

Ecoute la voix du Seigneur X 548
Si le Père vous appelle O 154-1

PROFESSION DE FOI

La proclamation de Jésus mort et ressuscité est centrale dans notre foi comme l'annonçaient déjà les Apôtres. Redisons ensemble la foi de l'Église :

PRIERE UNIVERSELLE

En cette journée mondiale de prière pour les vocations, présentons nos prières au Seigneur qui nous a donné son Fils comme Bon Pasteur :

- Intention pour les prêtres, pasteurs fidèles à leur peuple
- Intention pour les chrétiens qui sont persécutés
- Intention pour les jeunes répondant à l'appel du Christ
- Intention pour les chrétiens témoignant de leur foi

Ecoute, Seigneur, les prières que tu inspires toi-même à ton Église. Que ton Esprit d'amour fasse de nous des serviteurs joyeux de l'Évangile, à la suite de ton Fils, par le Christ, notre Seigneur. Amen.

FICHE 03 : LITURGIE DU 4^o DIMANCHE DE PAQUES

PROCESSION DES OFFRANDES :

Manifester la diversité des vocations dans le choix des personnes et des dons pour la procession ...

PRIERE SUR LES OFFRANDES (vocation religieuse) :

Père très saint, dans ta bonté accueille les offrandes que nous te présentons ; regarde tous ceux qui, d'un cœur joyeux, se proposent de suivre ton Fils sur le chemin étroit de l'Évangile ; donne-leur de vivre dans la communion fraternelle et la liberté spirituelle. Par le Christ ...



PREFACE (Pâques n°2) :

Vraiment il est juste et bon, pour ta gloire et notre salut de te louer, Seigneur, en tout temps mais plus encore de te glorifier en ces jours où le Christ, notre Pâques, a été immolé.

Grâce à lui se lèvent des enfants de lumière pour une vie éternelle, et les portes du royaume des Cieux s'ouvrent pour accueillir les croyants. Car sa mort nous affranchit de la mort et, dans sa résurrection, chacun de nous est déjà ressuscité.

C'est pourquoi la joie pascale rayonne par tout l'univers, la terre entière exulte, les puissances d'en haut et les anges dans le ciel, chantent sans fin l'hymne de ta gloire.

SANCTUS :

Osanna (Jeunesse en mission)
Sanctus (Messe de Saint François-Xavier)

ANAMNESE :

Gloire à toi qui étais mort C 19-92

NOTRE PERE :

Jésus est la porte par laquelle nous passons pour aller vers le Père. Avec lui et dans l'Esprit Saint qui nous anime, nous reprenons la prière que Jésus a enseignée à ses disciples :

GESTE DE PAIX :

Le Christ ressuscité nous donne la paix véritable. Il est le pasteur des brebis. En ce dimanche du Bon Pasteur, frères et sœurs donnez-vous la paix.

FICHE 03 : LITURGIE DU 4^o DIMANCHE DE PAQUES

AGNUS DEI :

Agneau de l'Alliance fidèle C 240-1



CHANT DE COMMUNION :

Nous t'avons reconnu, Seigneur D 59-24
L'agneau est notre pasteur X 37-96
Dieu nous as tous appelés

PRIERE APRES LA COMMUNION (vocation aux ordres) :

Tu nous as donné, Seigneur, la nourriture du ciel, et nous te prions encore : que ce sacrement de l'amour fasse mûrir les semences répandues largement dans le champ de ton Eglise, et suscite en grand nombre ceux qui choisiront de te servir dans leurs frères. Par le Christ

ANNONCES :

Invitation au temps de prière avec Famille de Prière pour les Vocations, de 15h à 17h à la chapelle du Centre Diocésain ...

Distribution de la prière pour les vocations (la lire ensemble ?)

BENEDICTION SOLENNELLE :

En ressuscitant son Fils unique, Dieu vous a accordé le bienfait de la rédemption, il a fait de vous ses enfants : qu'il vous donne la joie de sa bénédiction. Amen.

Du Rédempteur, vous avez reçu d'être libres à jamais : qu'il vous accorde aussi d'avoir part à l'héritage éternel. Amen.

Par la foi au Christ, dans le baptême vous êtes déjà ressuscités ; par la droiture de votre vie présente, puissiez-vous mériter de lui être unis dans la patrie du ciel. Amen?

ENVOI :

Allez porter l'Évangile du Seigneur !

CHANT D'ENVOI :

Criez de joie, Christ est ressuscité I 52-51
Christ est vivant, nous allons l'annoncer
Il s'est manifesté

FICHE 04 : MEDITATION DE L'EVANGILE

Celui qui entre par la porte, c'est le Pasteur, le berger des brebis. ¹ Le Christ est l'entrée unique du bercail, c'est-à-dire de l'Eglise. ² Jésus est l'envoyé de Dieu pour prendre soin de nous. « Être le Pasteur veut dire aimer, et aimer veut dire aussi : donner aux brebis le vrai bien, la nourriture de la vérité de Dieu, de la Parole de Dieu, la nourriture de sa Présence ». ³

Ses brebis à Lui, Il les appelle chacune par leur nom. ⁴ Nous savons qu'à notre baptême, nous sommes devenus enfants de Dieu, nous le connaissons et Il nous connaît, nous l'aimons et nous voulons vivre avec Lui. Il marche à leur tête, les brebis le suivent car elles connaissent sa voix. ⁵ Elles vont à Lui avec confiance, car le langage du Christ c'est l'Amour.

Moi, je suis la Porte. ⁶ Jésus insiste en répétant : Je suis la Porte des brebis. ⁷ Une porte sépare deux mondes :

- Le monde extérieur, avec ses occupations terrestres, ses agitations, ses dangers, ses peurs, ses obscurités ...
- Le monde intérieur, un abri dans la tempête, le réconfort, la paix du cœur, la confiance, la lumière dans les ténèbres ...

Sainte Thérèse de l'enfant Jésus nous donne une explication au sens de la porte. Elle a dessiné une porte fermée : Jésus est du côté de la porte qui n'a pas de poignée ; de l'autre côté de la porte, il y a une poignée. Jésus ne fait pas sans nous, Il nous laisse libre de choisir. Il nous appelle à le suivre, allons-nous Lui ouvrir ?

Il a voulu souffrir Sa passion jusqu'à mourir sur la Croix, pour nous sauver, pour que ses brebis aient la vie, la vie en abondance. ⁸ Si nous voulons suivre le Christ, il nous faut donner notre vie pour nos frères, là où le Seigneur nous appelle, que ce soit dans la vocation 'naturelle' du mariage, ou bien dans une vocation 'particulière' de prêtre, diacre, religieux, religieuse, ou d'autre forme de vie consacrée pour l'Eglise et en Eglise. Entendre l'appel de Dieu, vivre de Sa parole et de l'Eucharistie, c'est choisir la vie. Le Christ n'enlève rien, Il donne tout. ⁹

La première à dire « oui » à Dieu, c'est la Vierge Marie : « Je suis la servante du Seigneur, que tout m'advienne selon ta parole ». ¹⁰ Marie est la Mère de l'Eglise et le modèle de toutes les vocations. En cette journée mondiale de prière pour les vocations, demandons à la Vierge Marie de susciter dans le cœur des jeunes le désir de répondre à son Fils, Lui qui s'est fait le serviteur de tous.

Nathalie, vierge consacrée

¹ Jn 10, 2

² Catéchisme de l'Eglise Catholique n°754

³ Pape François

⁴ Jn 10, 3

⁵ Jn 10, 4

⁶ Jn 10, 7

⁷ Jn 10, 9

⁸ Jn 10, 10

⁹ Benoît XVI

¹⁰ Luc 1, 37



FICHE 05 : CHAPELET DES VOCATIONS

Mystères joyeux

L'Annonciation : « Marie dit alors : je suis la servante du Seigneur. Que tout se passe pour moi comme tu me l'as dit ! » Lc 1, 38

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour les jeunes de nos communautés, de notre diocèse, de toute l'Église, à qui Dieu adresse son appel. Nous prions pour leurs parents : qu'ils accueillent la route que le Seigneur ouvre à leurs enfants.

La Visitation : « Or, lorsque Elisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant bondit dans son sein et Elisabeth fut remplie du Saint Esprit. » Lc 1, 41

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : Que l'Église soit accueillante et disponible aux appels des hommes et des femmes de ce temps. Que nous ayons à cœur de servir nos frères et de témoigner ainsi de la joie de suivre votre Fils.

La Nativité : « Il vous est né dans la ville de David, un Sauveur qui est le Christ Seigneur. » Lc 2,11

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : que s'ouvrent nos cœurs à la présence du Ressuscité, que par nos actes et nos paroles nous fassions retentir son appel à bâtir un monde de paix et de justice.

La Présentation de Jésus au Temple : « Maintenant, Ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. Car mes yeux ont vu ton salut, que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. » Lc 2, 29-32

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour celles et ceux qui se consacrent totalement au Seigneur dans la vie monastique, religieuse, dans les instituts séculiers et les autres formes de vie consacrée. Qu'ils soient lumière d'espérance pour le monde d'aujourd'hui.

Jésus est retrouvé au Temple : « Il leur dit : « Pourquoi donc cherchiez-vous ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Mais eux ne comprirent pas ce qu'il leur disait. » Lc 2, 49-50

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : qu'il nous donne la confiance qui vous animait lorsque nous ne comprenons pas les appels qu'il nous lance. Que nous ayons l'audace de proposer de devenir religieux ou prêtres et d'inviter à emprunter le chemin de la vie consacrée même avec un avenir incertain.



FICHE 05 : CHAPELET DES VOCATIONS

Mystères lumineux

Le Baptême de Jésus : « Il y eut une voix venant du ciel : « Tu es mon Fils bien-aimé ; en vous, je trouve ma joie. » Lc 3,22

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour qu'au cours de cette dizaine nous apprenions à vivre en vrais enfants de Dieu.

Les noces de Cana : Il y eut des noces à Cana en Galilée. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont plus de vin. Puis elle dit aux serviteurs : « Faites tout ce qu'Il vous dira. » Jn 2,1.3.5

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : d'intercéder pour nos familles. Qu'elles soient vraiment le lieu où puisse être vécu en plénitude le don de l'alliance. Que nos familles soient le terrain fertile où pourront germer les vocations.

L'annonce du Royaume : « Voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. » Mt 5,1-3

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : d'envoyer de nombreux ouvriers à sa moisson comme signe de son Royaume.

La Transfiguration du Seigneur : « Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmène à l'écart, sur une Haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. » Mt 17,1-2

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : d'obtenir des adorateurs fascinés par la splendeur de sa Face, sachant lui rendre témoignage par une existence transfigurée par sa contemplation.

L'institution de l'Eucharistie : « Pendant le repas, Jésus, ayant pris du pain et prononcé la bénédiction, le rompit, le donna, et dit : « prenez, ceci est mon corps » Mc 14,22

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : de nous aider à accueillir le Corps de Jésus comme Marie l'a accueilli et avoir pour demain des prêtres qui nous donnent la Vie de Dieu dans son Corps.



FICHE 05 : CHAPELET DES VOCATIONS

Mystères douloureux

L'agonie de Jésus : « Il s'éloigna d'eux à peu près à la distance d'un jet de pierre ; s'étant mis à genoux, il pria, disant : « Père, si tu veux écarter de moi cette coupe ... Pourtant, que ce ne soit pas ma volonté mais la tienne qui se réalise ! » Lc 22, 41-42

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour tous les jeunes qui désirent bâtir leur vie sur le rocher solide qu'est votre Fils Jésus, mais qui doutent et hésitent à s'engager résolument à sa suite. Qu'ils se rendent disponibles à l'Esprit Saint afin de saisir que ce qu'ils abandonnent n'est rien en comparaison de ce qu'ils ont à gagner.

La flagellation de Jésus : « Quant à Jésus, après l'avoir fait flageller, il le livra pour qu'il soit crucifié. » Mt 27,26

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour les baptisés qui accomplissent un ministère dans l'Église. Qu'ils soient des témoins rayonnants d'un amour plus fort que tout, alors que notre monde est trop souvent déchiré par les lanières de la haine et de l'intolérance.

Le couronnement d'épines de Jésus : « Alors les soldats du gouverneur, emmenant Jésus dans le prétoire, rassemblèrent autour de lui toute la cohorte. Ils le dévêtirent et lui mirent un manteau écarlate ; avec des épines, ils tressèrent une couronne qu'ils lui mirent sur la tête, ainsi qu'un roseau dans la main droite; s'agenouillant devant lui, ils se moquèrent de lui, en disant : « Salut, roi des juifs ! » Mt 27, 27-29

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour les chrétiens qui connaissent la persécution. Qu'unis à eux dans la prière, nous soyons des bâtisseurs courageux du Royaume que Jésus est venu inaugurer.

Le portement de croix de Jésus : « Comme ils sortaient, ils trouvèrent un homme de Cyrène, nommé Simon ; ils le requièrent pour porter la croix de Jésus. » Mt 27, 32

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour tous les mouvements et équipes de jeunes et leurs animateurs. Qu'ils portent le souci de l'engagement auprès des plus fragiles et apprennent à reconnaître en eux la présence du Christ.

La mort de Jésus sur la croix : « Après quoi, sachant que dès lors tout était achevé, pour que l'Écriture soit accomplie jusqu'au bout, Jésus dit : « J'ai soif. » Il y avait là une cruche remplie de vinaigre, on fixa une éponge imbibée de ce vinaigre au bout d'une branche d'hysope et on l'approcha de sa bouche. Dès qu'il eut pris le vinaigre, Jésus dit : « Tout est achevé » ; et, inclinant la tête, il remit l'esprit » Jn 19, 28-30

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour les évêques, les prêtres et les diacres qui sont chargés de guider le peuple de Dieu sur ce chemin de résurrection, au cœur d'un monde parfois agité et troublé. Qu'ils trouvent auprès d'eux des chrétiens soucieux de les épauler et de participer à l'animation des communautés dont ils sont les pasteurs et les serviteurs.



FICHE 05 : CHAPELET DES VOCATIONS

Mystères glorieux

La Résurrection de Jésus : « Entrées dans le tombeau, elles virent, assis à droite, un jeune homme, vêtu d'une robe blanche, et elles furent saisies de frayeur. Mais il leur dit : « Ne vous effrayez pas. Vous cherchez Jésus de Nazareth, le crucifié : il est ressuscité, il n'est pas ici. » Mc 16, 5-6

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour l'Eglise, corps du Christ ressuscité en ce monde. Qu'elle ne se laisse pas toucher par le découragement. Que les baptisés se rappellent qu'ils sont des temples de l'Esprit du Ressuscité.

L'Ascension de Jésus : « Vous allez recevoir une puissance, celle du Saint Esprit qui viendra sur vous; vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre. A ces mots, sous leurs yeux, il s'éleva et une nuée vint le soustraire à leurs regards. » Ac 1, 8-9

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour les missionnaires, prêtres, religieux, religieuses et laïcs qui partent annoncer l'Evangile. Qu'ils stimulent toute l'Eglise dans sa mission.

La Pentecôte : « Ils furent tous remplis de l'Esprit Saint et se mirent à parler d'autres langues, comme l'Esprit leur donnait de s'exprimer. » Ac 2,4

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour tous les confirmés et futurs confirmés de notre diocèse. Qu'en fidélité à l'Esprit reçu, ils aient à cœur de répondre à leur vocation chrétienne et soient ferments d'Evangile partout où ils vivent.

L'Assomption de la Vierge Marie : « Le Puissant fit pour moi des merveilles, saint est son nom ! » Lc 1,49

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : pour l'Eglise. Qu'elle témoigne des merveilles de Dieu et appelle joyeusement les ouvriers de l'Evangile dont elle a besoin pour sa mission au milieu des hommes.

Le couronnement de la Vierge Marie : « Un grand signe apparut dans le ciel: une femme, vêtue du soleil, la lune sous les pieds, et sur la tête une couronne de douze étoiles. » Ap 12,1

Avec vous, Marie, nous prions le Maître de la moisson : que la méditation de ces mystères partagée avec vous nous rende davantage disponibles à son appel et nous donne l'audace d'en faire écho auprès de nos frères et sœurs chrétiens.



FICHE 05 : CHAPELET DES VOCATIONS

Mystères glorieux

Chant : La première en chemin, Marie ...

1er mystère glorieux : La Résurrection.

"Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici ; mais il est ressuscité." (Lc 24,5-6)

Vierge Marie, réjouis-toi, alléluia ! Ton Fils est ressuscité comme il l'avait dit, alléluia !

Avec toi, Marie, nous prions le Maître de la moisson pour l'Eglise, corps du Christ ressuscité en ce monde. Qu'elle témoigne des merveilles de Dieu et appelle joyeusement les ouvriers de l'Évangile dont elle a besoin pour sa mission au milieu des hommes.

2ème mystère glorieux : L'Ascension.

"Le Seigneur Jésus, après leur avoir parlé, fut enlevé au ciel et il s'assit à la droite de Dieu." (Mc 16,19)

Vierge Marie, ton Fils nous montre le chemin. Il nous entraîne dans la Gloire !

Avec toi, Marie, nous prions le Maître de la moisson pour les missionnaires : prêtres, religieux, religieuses et laïcs qui partent annoncer l'Évangile. Qu'ils stimulent toute l'Eglise dans sa mission.

3ème mystère glorieux : La Pentecôte.

"Tous furent alors remplis de l'Esprit Saint et commencèrent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer." (Ac 2,4)

Vierge Marie, tu te tenais avec les apôtres en prière. A nouveau, l'Esprit vient te couvrir de son ombre.

Avec toi, Marie, nous prions le Maître de la moisson pour les jeunes de nos communautés, de notre diocèse, de toute l'Eglise, à qui Dieu adresse son appel. Que l'Esprit Saint les guide dans leur discernement. Nous prions pour leurs parents : qu'ils accueillent la route que le Seigneur ouvre à leurs enfants.

4ème mystère glorieux : L' Assomption de la Vierge Marie.

"Lève-toi, ma bien-aimée, ma belle, viens !" (Ct 2,13)

Vierge Marie, te voici dans la gloire des Elus !

Avec toi, Marie, nous prions le Maître de la moisson pour celles et ceux qui se consacrent totalement au Seigneur dans la vie monastique, religieuses, dans les instituts séculiers et les autres formes de vie consacrée. Qu'ils soient lumière d'espérance pour le monde d'aujourd'hui.

5ème mystère glorieux : Le Couronnement de la Vierge Marie.

"Écoute, ma fille, regarde et tends l'oreille, oublie ton peuple et la maison de ton père, le roi désirera ta beauté !" (Ps 44,11-12)

Vierge Marie, tu es reine ! Reine des anges, reine de tous les saints, reine de la paix, reine ... ! Petite fille de Palestine, tu es devenue grande dans le cœur de Dieu pour ta confiance et ta disponibilité.

Avec toi, Marie, nous prions le Maître de la moisson, que la méditation de ces mystères partagée avec toi nous rende davantage disponibles à son appel. Qu'il nous donne la confiance qui t'animait lorsque nous ne comprenons pas les appels qu'il nous lance. Que nous ayons l'audace de proposer de devenir prêtre et d'inviter à emprunter le chemin de la vie consacrée même quand l'avenir est rempli d'incertitudes.



FICHE 06 : J.M.J. ET VOCATIONS

Les temps forts comme les Journées Mondiales de la Jeunesse sont souvent des moments privilégiés pour les jeunes pour se poser la question de la vocation : des temps conviviaux, de belles célébrations, des témoignages, des catéchèses, un événement d'Eglise ...

LA CITE DE LA JOIE

Du 1^o au 4 Août 2023 à Lisbonne, à l'occasion de la 37^o Journée Mondiale de la Jeunesse à Lisbonne, une « exposition vocationnelle » sera prévu à la « Cité de la Joie ».

L'Exposition Vocationnelle est un espace où les participants aux JMJ pourront vivre la rencontre synodale et fraternelle avec différents mouvements, associations, communautés, ordres religieux et initiatives de l'Eglise. Il vise donc à faciliter la découverte de diverses façons par lesquelles les jeunes peuvent discerner et suivre leur vocation personnelle et contribuer à la croissance du "beau jardin de l'Eglise".

Le but principal est que ce soit un lieu de vraies rencontres avec le Christ. Dans cet esprit, 8 piliers spirituels ont été définis :

1. Christ comme centre
2. Rencontre avec Dieu et avec les autres
3. Dire "oui" à Dieu
4. La hâte de Marie / "elle se leva et partit en hâte." (Lc 1,39)
5. Évangélisation
6. Rôle des jeunes
7. Silence
8. L'expérience de la joie

ACCOMPAGNEMENT

Durant les 15 jours des J.M.J., les prêtres et consacrés qui accompagneront la délégation Clermontoise seront là pour écouter, pour dialoguer, pour prier avec les jeunes qui se posent la question d'une vocation particulière ...

Après les J.M.J., l'équipe du service des vocations sera bien sûr disponible pour l'accompagnement. Et si certains veulent approfondir cette question, un week-end provincial est prévu les 11 et 12 Novembre 2023 à Langeac (400 ans du monastère) avec les services des vocations d'Auvergne sur le thème : « Laisse retentir l'appel du Christ ! »

Le tract d'inscription pour ce week-end est sur le site internet du service diocésain des vocations.



FICHE 07 : MARCHE DES VOCATIONS

Marcher dans la tradition chrétienne, c'est : un moment de ressourcement dans la foi en faisant une démarche de conversion, être porté dans la prière et vivre dans une forme de fraternité.

Partir en pèlerinage, c'est : se rendre libre, se donner du temps pour reprendre sa vie en main, pour regarder plus haut et plus loin à la lumière de l'Évangile.

Le pèlerinage n'est pas simplement une démarche personnelle, mais aussi communautaire où l'on porte des intentions particulières. Marcher ou pèleriner pour les vocations, sacerdotales ou religieuses, c'est :

... un temps pour rendre grâce : savoir dire merci à Dieu pour tous les prêtres et religieux qui ont donné leur vie au Christ et qui nous montrent sans cesse le chemin vers le Père.

... un temps pour entendre : la Parole de Dieu qui résonne, qui met en

route à la suite du Christ et qui nourrit toute vocation.

.... un temps pour se rencontrer : se dire que nous ne sommes pas seuls à demander au Seigneur des religieux et des prêtres pour notre Église.

... un temps pour témoigner : écouter et voir ceux qui ont donné leur vie et qui partagent notre vie au quotidien.

... un temps pour célébrer et prier : les pèlerins chantent, prient, célèbrent et offrent le sacrifice de la messe pour intercéder.

Le pèlerin ne rentre pas chez lui « comme avant ». Le déplacement qu'il a effectué est surtout intérieur : ressourcement spirituel, expérience de joie chrétienne, nouvelle alliance avec le Christ et son Église. Il est réconforté par Dieu dans sa demande et Lui rend grâce.



FICHE 08 : VEILLEE VOCATIONS



FICHE 09 : VEPRES DES VOCATIONS



FICHE 10 : FAMILLE DE PRIERE POUR LES VOCATIONS

HISTORIQUE

C'est au cours d'un pèlerinage à Ars, le 8 décembre 1996, en la fête de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie, que Philippe Compain a reçu l'inspiration "de prier et faire prier pour les prêtres et pour les vocations ". Après en avoir parlé à un prêtre du diocèse, un groupe de prière est créé sur Clermont qui s'appellera : "Famille de prière pour les vocations ".

La première rencontre a eu lieu le 26 janvier 1997 avec les 65 premiers membres. Afin de répondre à l'appel du Seigneur : "Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers à sa moisson ", chaque membre prie chaque jour une dizaine de chapelet pour les vocations. Les membres se rencontrent aussi, chaque mois pour un temps de prière communautaire (soit messe, chapelet ou vêpres).

De 1997 à 2010 dans les différentes communautés religieuses du diocèse à la demande de Mgr Simon, puis à partir de 2010 à la chapelle du Centre Diocésain de Pastorale. Chaque membre reçoit également une lettre mensuelle pour les tenir informé et pour les aider à prier.

Ce groupe de prière est une œuvre de Dieu qui continue depuis plus de 25 ans et qui est soutenu par plusieurs prêtres. Mgr Kalist, notre archevêque a lui-même présidé le 20^{ème} et le 25^{ème} anniversaire au cours de ces journées d'action de grâce, de prière et de fraternité.

TEMPS DE PRIERE

Vous pouvez venir prier avec le groupe pour cette journée mondiale de prière pour les vocations :

Dimanche 30 Avril 2023
de 15h à 17h à la chapelle du Centre Diocésain de Clermont

Vous pouvez aussi les rejoindre lors de leurs prochaines rencontres, afin de prier le Seigneur pour qu'il envoie des ouvriers à sa moisson, dont l'Eglise et le monde ont tant besoin :

21 mai, 25 juin, 23 juillet, 24 septembre, 22 octobre, 26 novembre, 17 décembre de 15h à 17h à la chapelle ...

CONTACT

Philippe Compain
Domaine "Chez-Legay" 63360 Saint-Beauzire / 06 20 66 57 10

Retrouvez la lettre mensuelle : <http://vocations63.fr/Divers/FPV.html>



FICHE 11 : BIBLIOGRAPHIE

Le Service Diocésain des Vocations de Clermont possède de nombreux documents pour aborder les vocations :

Des albums qui présentent une vocation particulière avec 6 témoins :

Diacre permanent : une vocation, SDV 63, Janvier 2020

Le mariage : une vocation, SDV 63, Mars 2017

Prêtre diocésain : une vocation, SDV 63, Novembre 2014

Des kits d'animation, tirés des dossiers d'animation de la Journée Mondiale des Vocations des 25 dernières années :

pour les enfants du caté

pour les collégiens

pour les lycéens

pour les étudiants

pour les parents

Il existe aussi un kit d'animation pour aborder la question des vocations dans les différents services d'une paroisse :

pour les paroisses

Vous pouvez avoir accès à de nombreux témoignages de prêtres et de consacrés (plus d'une centaine) sur des petites vidéos de 5 mn.

Il existe différentes expositions qui peuvent être utiliser pour un temps fort en paroisse, avec des jeunes d'aumônerie ...

On peut se procurer tous ses documents auprès de l'équipe du service des vocations où sur le site internet ...



FICHE 12 : IMAGE PRIERE



PRIERE POUR LES VOCATIONS

Père Saint, la moisson est abondante,
mais les ouvriers sont peu nombreux.
Fais de nous des messagers de la Bonne Nouvelle.

Envoie ton Esprit sur nos familles
et sur nos communautés :
qu'elles deviennent,
à l'exemple de la Famille de Nazareth,
des lieux de vie et d'amour
où les vocations peuvent éclore et se développer !

Que ton Esprit suscite parmi les jeunes
les vocations sacerdotales et consacrées dont
l'Eglise et le monde ont besoin aujourd'hui !

Qu'à l'exemple de Marie, disponible et fidèle,
ils soient nombreux à répondre généreusement
et sans tarder à l'appel du Seigneur :
« Viens et suis-moi ! »

Bénis-les.
Comble-les de ta force et de ta paix. Qu'ils soient,
pour ta gloire et le salut du monde,
des femmes et des hommes selon ton Cœur,
témoins et serviteurs joyeux
de ta Parole et de ta charité !

Nous te le demandons au nom de Jésus,
ton Fils bien-aimé. Amen !



www.vocations63.fr